

CRÓNICAS DEL ISABEL

Noviembre de 2023

Número 23



EN ESTE NÚMERO

25N: paraguas de colores

Premio proyectos ciudadanía global

Novedades en la biblioteca

Intercambio con RFH, New Jersey

Nuevos espacios en el centro

Asociacionismo

Actividades del mes

Intercambio con Francia

"La educación es el arte de hacer visibles las cosas invisibles."

- Jean-François Lyotard.

25N: PARAGUAS DE COLORES

Un año más, desde el centro, se ha llevado a cabo una iniciativa para concienciar a la comunidad educativa de la terrible situación en la que se encuentran muchas mujeres que son sometidas a malos tratos físicos y psicológicos a diario. Este 25N hemos querido mostrarles que no están solas, que cuentan con la protección de todas las personas que las rodean y que, ante una situación así, busquen el apoyo de sus madres, sus abuelas, hermanas ...



Además de cubrir nuestro patio interior con paraguas de colores que llevan el nombre de mujeres importantes en las vidas de los miembros de nuestra comunidad, como símbolo de protección, también se realizó un pequeño acto en el segundo recreo del 24N, en el que alumnas y profesoras leyeron textos en contra de la violencia de género. Además, los profesores cantaron "Déjala que baile" de Melendi con Alejandro Sanz. Todas estas tareas han sido coordinadas por el Departamento de Orientación y las Representantes de Fomento de la Igualdad del Consejo escolar. Desde aquí, agradecemos de todo corazón la gran labor que ha realizado Lalo con la ayuda de José Luis para montar la instalación de paraguas.



CONSEJO ESCOLAR

Después de celebrar elecciones a representantes del sector familias del Consejo escolar y la designación del representante del Ayuntamiento, los nuevos miembros son:

Familias

Elena Gutiérrez Vaquero

Representante del Ayuntamiento

Cristina García García

PREMIO PROYECTOS CIUDADANÍA GLOBAL

Nuestro centro ha recibido, de manos del Consejero de la Presidencia, el Premio-subvención de educación transformadora para la ciudadanía global. El proyecto tendrá como resultado la edición del libro sobre ciudadanía global del periodista italiano Roberto Savio y la representación de una obra de teatro sobre derechos humanos por parte de los alumnos de 4º ESO que cursan Taller de artes escénicas.



NOVEDADES EN LA BIBLIOTECA



Ya se ha concedido la beca de biblioteca, que dan en colaboración el AMPA y el instituto a dos alumnas de 2º de bachillerato, para hacerse cargo de su apertura dos tardes por semana: Anqi y Rosario. ¡Gracias por vuestra colaboración con el centro y gracias al AMPA por participar en esta iniciativa!

INTERCAMBIO CON RFH, NEW JERSEY

Después de 4 años, el centro ha vuelto a recibir a alumnos y profesores del Rumson-fair Haven High School de New Jersey, US. Durante una semana, del 6 al 12 de noviembre, los alumnos de este centro, con el que tenemos un intercambio desde el año 2016, han convivido con nuestros alumnos y sus familias, han participado en diversas actividades para conocer de primera mano cómo funciona el sistema educativo español y cómo es la vida de un estudiante en España.



Entre las actividades en las que participaron se encuentran: un desayuno con productos de la tierra, una excursión a Segovia y otra a Salamanca, asistencia a clases en el centro, participación en las clases de coro, taller de artes escénicas y Educación física, además de todas las actividades organizadas por las familias implicadas en el intercambio. Su visita concluyó con un desayuno-despedida al que acudieron también nuestros alumnos y sus familias. Los volveremos a ver en febrero, cuando nuestros alumnos viajarán a New Jersey para vivir la experiencia.



NUEVOS ESPACIOS EN EL CENTRO

En el Isabel, queremos seguir ofreciendo la posibilidad a los miembros de nuestra comunidad educativa de disfrutar de tiempo al aire libre. Este mes, los alumnos de 4º ESO han estado trabajando en la hora de tutoría para habilitar un nuevo espacio en la zona del anexo. Han estado lijando y barnizando bancos para acompañar a las nuevas mesas que se han dispuesto en el exterior. Además, han participado en un taller de poda impartido por Fundabem, dentro de nuestra actividad de asociacionismo.



En este taller, los alumnos y profesores del taller del Ciclo de Agro-jardinería y arreglos florales nos enseñaron a podar, desbrozar y ayudaron a limpiar esta nueva zona del patio, que quedó precioso. Es seguro que muchos pasarán buenos ratos en este nuevo espacio.



ASOCIACIONISMO

Este año, se está llevando a cabo un proyecto, dentro del Plan de Acción Tutorial del centro gracias al que distintas asociaciones de la ciudad están colaborando activamente en nuestras horas de tutoría. Hasta ahora hemos contado con la asociación Hablemos, que ofreció un testimonio y charla muy necesaria sobre las conductas autolesivas y el bienestar emocional, con la asociación Fundabem, para hablar sobre los influencers sociales y dar un taller relacionado con su Ciclo de Agro-jardinería y arreglos florales, y con ACCEM para realizar un taller de cómic junto con profesorado de la Escuela de artes.



ACTIVIDADES DEL MES

CONCURSO DE PIZZAS CELULARES

Los alumnos de 1º de ESO han plasmado en una pizza, a la perfección, lo que han estudiado sobre las células en sus clases de biología. Los mejores han ganado el concurso de pizzas celulares.



EXPOSICIÓN DE DERECHOS HUMANOS

El centro vuelve a acoger una exposición sobre Derechos Humanos de la mano de Amnistía España.



FERIA DE LOS MINERALES

Organizada por la Escuela Politécnica de Ávila, el alumnado de 1º ESO acudió con sus profesores de Biología y geología a la III Feria de los minerales. Recibieron una charla divulgativa sobre el mundo de la Geología y después pudieron ver de cerca distintos minerales.

PRÁCTICAS BIE

Nuestros alumnos del BIE continúan con sus prácticas, tanto en facultades de Salamanca de la USAL como en la Escuela Politécnica de Ávila, donde visitaron el túnel del viento.



MICROPLÁSTICOS, MACROBASURA

"El pasado 17 de noviembre, nuestros alumnos de primero del CFGS de Química y Salud Ambiental, junto con las profesoras Raquel González Díaz y Laura Sánchez Mesonero, asistieron a una visita guiada y participaron en varias actividades organizadas desde la Fundación Oxígeno dentro de la campaña educativa "microplásticos MACROBASURA". Esta campaña está organizada y desarrollada con la colaboración de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología - Ministerio de Ciencia e Innovación a través del proyecto "Plastic Pirates en España: Ciencia ciudadana juvenil para estudiar la contaminación por plástico en los ríos europeos".



LAPBOOKS EN CULTURA CLÁSICA

En las clases de cultura clásica, con Alfonso, los alumnos han realizado lapbooks con temática de mitología clásica.



HALLOWEEN HORROR STORIES

En las clases de inglés con M^o Luz, los alumnos escribieron fantásticas historias de terror. Las ganadoras recibieron un reconocimiento al gran trabajo que realizaron.



SALAMANCA: CIENCIAS Y LETRAS

Los alumnos de 1^o de bachillerato visitaron Salamanca, donde realizaron un recorrido literario, pasearon por las aulas del edificio antiguo de la Universidad de Salamanca, y finalmente visitaron el CIALE de la USAL, para conocer el trabajo que se hace en Agrobiología e ir haciéndose a la vida universitaria. En esta actividad fueron acompañados por los alumnos del intercambio de New Jersey y algunos compañeros de 4^o ESO.



INTERCAMBIO ESCOLAR CON CENTROS DE LA REGIÓN DE LA ACADÉMIE DE GRENOBLE Y DE LA ACADÉMIE DE CLERMONT-FERRAND (FRANCIA)

A últimos de junio, ya finalizadas las clases, Carla Montero, hoy alumna de 4º A de la ESO, recibió la noticia de que había sido elegida finalmente para un intercambio escolar de una duración de seis semanas. Ya desde abril sabíamos que nuestro centro había sido elegido y la espera se hizo larga porque habíamos solicitado el intercambio por el mes de marzo. Muchos meses de incertidumbre pero la espera mereció la pena. Finalmente, Valentine Saillant llegó el 24 de septiembre a Ávila procedente de Beaumont-lès-Valence, Francia.

Valentine estuvo matriculada con nosotros en 4º A desde el mismo día 25 asistiendo a todas las clases y compartiendo con nosotros muchas experiencias, hasta el día 3 de noviembre que volvió a su casa para continuar con su curso escolar allí y donde esperará a Carla que irá a pasar sus seis semanas el 3 de marzo.

¿Quién es Valentine?

Una chica francesa de 16 años, la mediana de tres hermanas y a la que le gusta mucho cocinar y comer "la quiche lorraine", viajar y descubrir el mundo.

Para ella también fue una sorpresa ser elegida entre 3 alumnos de su instituto francés, a la vez que le causó un poco de miedo.

Empezó un año antes que sus compañeros a estudiar francés, propuesta por uno de sus profesores dado su buen nivel en idiomas, por lo que lleva 6 años estudiando español.

Está muy contenta en Ávila, ciudad que cuenta con mucho patrimonio, cosa que admira. En cuanto al centro está muy a gusto tanto con profesores como con compañeros, se siente muy bien acogida por todos y considera que son todos muy simpáticos con ella y la hacen sentir como si estuviera en Francia. La familia, dice que no le podía haber tocado otra mejor, se ocupan muy bien de ella.

Evidentemente ha encontrado diferencias al llegar aquí, los recreos en los que allí no pueden permanecer dentro del centro sino en los patios, el tuteo a los profesores, algo impensable e imposible en su país, los libros también un poco diferentes. En cuanto a los compañeros, piensa que son más grandes, con cortes de pelo distinto y "llevan la mochila muy baja". En cuanto a la ciudad, le ha encantado la muralla y tiene ya ganas de volver a venir porque es muy bonito y tiene que descubrir muchas más cosas.

Esperamos que lleve el nombre de Ávila y del IES Isabel de Castilla por su país y puedan seguir viniendo a disfrutar y a aprender con nosotros.

Estamos muy contentos de conseguir por primera vez un intercambio en francés y esperamos que no sea el último, que se animen los alumnos a solicitarlo pues es algo que no se olvida y un aprendizaje muy rico para todos en muchos aspectos.

¡Ánimo a Carla a disfrutar de esta preciosa experiencia y buen viaje de regreso a Valentine! ¡Vuelve cuando quieras, siempre serás bien recibida!

